

El Eco de Cartagena

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7099

Preios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Loritte, 51 bis rue Sain-Aube.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MÉRCOLES 2 DE JUNIO 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de igual valor. La Redacción no responde de los anuncios, recibidos y comunicados, ni de los errores de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

EL CONDE DE XIQUENA.

De *El Imparcial* extractamos el relato de la desgracia ocurrida al notable gobernador de Madrid, de cuyo hecho dimos cuenta anoche á nuestros lectores. Dice el colega de referencia.

«Pocas veces, después de su enfermedad, el conde de Xiquena se había mostrado más animoso y en un estado de espíritu más sereno y satisfecho.

Ayer á las cuatro pensaba ir á Palacio á ofrecer sus respetos á la reina, y todo lo tenía dispuesto para ir á encargarse nuevamente del gobierno.

Más por la mañana sintió algún recrudecimiento en el reuma que padece, y á consecuencia de esto la excitación nerviosa que le aqueja se exacerbó algún tanto, por lo cual la condesa le indicó la conveniencia de que dejara pasar un par de días antes de tomar posesión del cargo, pues no era cosa de tan indispensable urgencia. Él insistió en cumplir la real orden que había aparecido en la *Gaceta*, máxime cuando creía que sus servicios podían ser muy necesarios en estos momentos.

El marqués de la Habana, padre político del conde, llegó á la casa cuando estaba terminando el almuerzo y corroboró las razones de su hija para que aplazara hasta mañana el tomar posesión del cargo. Así estuvieron hablando en familia un rato, hasta que el marqués de la Habana se despidió para ir á presidir la sesión del Senado.

Habían salido á la puerta á despedirlo la condesa y sus hijos, entrando mientras tanto el conde en su despacho, inmediato al recibimiento, y cuando iba á bajar la escalera el marqués, se oyó una detonación de arma de fuego.

La familia, que entró rápidamente en el despacho cuya puerta estaba abierta, pudo recoger en sus brazos al conde de Xiquena, que vacilaba y tenía el pecho lleno de sangre de una herida próxima al corazón.

Por lo que ha podido inquirirse y es decreter, al tomar una levina que tenía sobre la cómoda, cayó del bolsillo un revólver que siempre llevaba consigo; el arma resbaló en la cómoda y dió de rebazo en la pared, descargándose por el choque con tan mala fortuna, que fué á entrarle la bala de abajo á arriba, penetrando entre la séptima y sexta costilla.

Avisado inmediatamente el doctor Ledesma, reconoció éste la herida, le hizo la primera cura y alentó algo á la aterrada familia, manifestando que la situación no era desesperada, porque aunque el estado era grave, había esperanzas de salvación, siendo

el caso más temible por las complicaciones que por la herida en sí.

La noticia cundió enseguida por Madrid, causando profundo y verdadero dolor en todos, amigos y adversarios; en pocas ocasiones se ha visto más unánime y sincera manifestación del sentimiento público.

Los elogios al conde Xiquena, las alabanzas á su carácter caballeresco y pundonoroso y los deseos fervientes por que salve su vida eran la conversación de todos los círculos y de todas las casas.

Hubo momentos en que se esperaba verlo pronto fuera de peligro, pues corrió la voz de que la herida era leve y solo podía temerse, en caso no probable, una pulmonía traumática; pero por desgracia más tarde se supo que el pronóstico de los médicos Sres. Ledesma, Creus y Santa Ana, al principio reservado, anunciaba verdadera gravedad, aunque confiaban bastante en la curación.

La bala le ha atravesado el pulmón izquierdo, saliendo de él por la parte superior, sin que haya podido ser extraída del cuerpo porque el estado del doliente no permite hacer la exploración necesaria.

La fiebre traumática se apoderó enseguida del herido y la agitación nerviosa era tanta, que no le ha permitido en toda la tarde un momento de reposo.

Conservando el conocimiento, y habiéndose presentado en la casa el padre Acebedo, al anochecer se confesó y más tarde recibió el Viático.

Después se despidió de su esposa y de sus hijos, dando á estos consejos paternales y encomendándoles el respeto y el cariño á su madre. Encargó también que telegrafiaran á la duquesa viuda de Vivona, su madre, pidiéndole que le enviara su bendición.

A las once y media la fiebre se exacerbó mucho y empezó á delirar, diciendo frases incoherentes en los varios idiomas que conoce. Los médicos creyeron que se iniciaba la pulmonía que temían, pero después, á la una y media, se apoderó de él un sueño reparador que hace renacer la esperanza de los hombres de ciencia.

Del lado de la cabecera no se separa un instante la desolada esposa, á quien acompañan sus hermanas la marquesa de Guadalést y la condesa de Torrejón, y su padre el marqués de la Habana.

A las cinco.—El sueño que á primeras horas de la madrugada dió algún reposo al conde de Xiquena empezó á parecer alarmante al doctor Arcas por lo fatigoso de la respi-

ración, siendo llamado en seguida el Sr. Ledesma y el Sr. Creus.

Aquel no pudo acudir por haber ido al Pardo á curar un herido, y el Sr. Creus vió realmente un nuevo peligro en el estado del paciente, pues se presentaban síntomas que hacían temer una congestión cerebral, contra la cual se tomaron las precauciones que la ciencia aconseja.

En el ilustre doliente continúan las alternativas de agitación febril y somnolencia. Se da cuenta de su estado y conoce á las personas que se le acercan.

¡Dios quiera salvar su vida!

ENCUENTROS ARMADOS EN DUBLIN.

Ha estallado desórdenes en Dublin á consecuencia de riñas entre paisanos irlandeses y militares ingleses.

Varios de los últimos fueron maltratados por aquellos.

La policía se ha apoderado de un pequeño depósito de armas de fuego destinadas, al parecer, á los orangistas, que se están preparando para resistir cualquier ataque de los tradicionalistas.

LEVANTAMIENTO DEL BLQUEO DE GRECIA.

El *Morning Post* de Londres, publica un despacho de Viena anunciando que las potencias han llegado á un acuerdo para levantar inmediatamente el bloque de Grecia.

EL INSTITUTO PASTEUR.

La Cámara de diputados de Francia ha votado un crédito de 200 000 francos con destino al Instituto de Pasteur.

LA CUESTIÓN DE LOS PRÍNCIPES.

Telegrafian de París, que el proyecto relativo á la expulsión de los príncipes es el tema obligado de los periódicos tanto ministeriales como de oposición.

De lo que dicen éstos y de las revelaciones que se han hecho en los círculos políticos, resulta demostrado que los radicales provocaron dicho asunto con objeto de derribar el gabinete, pues creían que la mayoría de los ministros, incluso Freycinet, se oponían á dicha medida.

El gobierno, y en particular Freycinet, que en varias ocasiones se había resistido á las exigencias de los radicales sobre dicha cuestión, creyó necesario seguir las corrientes de la Cámara y aun anticiparse á los deseos de éstos, contrariando así á Clemenceau, que juzgaba inevitable una crisis.

Hay gran divergencia en las opiniones de los periódicos sobre el re-

sultado de los debates en la Cámara de diputados.

Dicen algunos que no será extraño que al fin produjeran la crisis ministerial que el Sr. Freycinet quiso conjurar con la presentación del proyecto.

A juzgar por los cálculos que se hacen en los centros políticos, el proyecto de expulsión de los príncipes tendrá unos cuarenta votos de mayoría en la Cámara de diputados.

Es curioso el lenguaje de los periódicos oportunistas sobre dicho asunto.

Ahora sostienen que el gobierno ha obrado con mucha torpeza.

Dicen que Freycinet ha comprometido una situación ministerial que parecía firme, abriendo el período de una crisis inesperada.

Tienen que, por culpa de Freycinet el parlamento y el país caigan en manos de Clemenceau.

En la tarde del 31 se reunió la comisión que debe emitir dictamen acerca del proyecto de expulsión de los príncipes, eligiendo presidente al Sr. Montju.

Después ha acordado oír á los ministros Freycinet, Sarrien, y Demarete ante de dar dictamen.

Ayer se reunieron dichos ministros.

La discusión del dictamen comenzará probablemente el sábado próximo.

El periódico la *France* cree que los ministros y la mayoría de la comisión llegarán mañana á un acuerdo sobre la cuestión del destierro de los príncipes.

Dice que la base del acuerdo será la expulsión de solo los pretendientes de la línea directa.

El conde de Paris ha llegado á su castillo de Eu.

Noticias Generales.

Hé aquí un estado de la población cuarentenaria en los Ezretus súctos en un mes durante el año de 1885.

Tripulantes de buques de guerra: M. Hon, 2 767. Idem de buques mercantes nacionales extranjeros: M. Hon, 5 663; San Simón, 3 354; Pedro-sa, 2 714.

Pasajeros en buques de guerra: M. Hon, 131. Idem de buques mercantes nacionales y extranjeros: M. Hon, 7 436; San Simón, 6 006; Pedro-sa, 6 764.

Tonos de tripulantes y pasajeros que sufrieron cuarentena, 32 080.

En Villavieja, pueblo de la provincia de Castellón, ha aparecido un